

OFICINA DE CONVENIOS Y COOPERACIÓN

Responsable: Alicia Pregliato

Introducción

En el actual contexto de globalización, en el que los principales retos de la Educación Superior en el mundo son, calidad e internacionalización, la Universidad Nacional de San Luis considera ineludibles acciones en las áreas de relaciones interinstitucionales y cooperación internacional.

Asumimos que la ampliación de las fronteras y la internacionalización de la educación son temas claves, para que desde las Universidades sea posible promover tanto el desarrollo local, regional como nacional; para ello el Consejo Superior de la UNSL crea por Ordenanza N° 30/02 la Oficina de Convenios y Cooperación, la que se ocupa de **tramitar la firma de Convenios** entre la Universidad y otras Instituciones y de todas las actividades relacionadas al **Area de Cooperación Internacional**.

Desde la creación de la Oficina de Convenios y Cooperación, la Universidad Nacional de San Luis ha trabajado en el marco de proyectos que responden a una política activa hacia el exterior para avanzar en la incorporación de estudiantes extranjeros que no sólo enriquecen nuestras aulas sino que además llevan nuestra cultura y perspectivas regionales al mundo.

Desde éste espacio se coordinaron las acciones relacionadas con la internacionalización de la educación superior y la cooperación internacional universitaria, se trabaja en la elaboración y ejecución de proyectos bilaterales y multilaterales de cooperación educativa.

Se insertó en el Programa de Promoción de la Universidad Argentina coordinando las actividades relacionadas con los proyectos de Misiones Universitarias al Exterior, Redes Internacionales y los proyectos "Un puente Universidad-Sociedad"; colabora con la Dirección Nacional de Cooperación Internacional en la realización de convocatorias de becas, cursos y concursos que pueden resultar de gran utilidad para estudiantes, docentes e investigadores de la región. En estrecha relación con la mayoría de las

universidades nacionales y en el marco de la Red de Cooperación Internacional de Universidades Nacionales (RedCIUN), la UNSL participa en encuentros con sus referentes de cooperación internacional a fin de contribuir y consolidar un espacio regional y nacional para aprovechar todas las oportunidades de cooperación educativa y académica.

MEMORIA 2004-2007

CONVENIOS

Desde el 2004 se firmaron 151 acuerdos, entre convenios y actas complementarias: 27 son convenios internacionales de los cuales 4 son de movilidad académica de grado; 44 convenios con empresas en el marco de los cuales, los alumnos de la UNSL realizan pasantías y/o prácticas preprofesionales y 14 convenios con hospitales y centros de salud para que alumnos de las carreras de farmacia, bioquímica, especialización en bacteriología y licenciatura en psicología realicen prácticas y residencias.

COOPERACIÓN

La Oficina de Convenios y Cooperación (OCC) es miembro permanente de la Red de Cooperación Internacional de las UUNN (RedCIUN).

Programa de Cooperación Interuniversitaria (PCI) de la Agencia Española de Cooperación Internacional (AECI), permite la movilidad de docentes e investigadores entre Universidades Iberoamericanas, en 2006 los proyectos aprobados fueron cinco con un financiamiento de €64.498-, en 2007 se trabaja en el marco de ocho proyectos que obtuvieron en conjunto €120.420-, aportados por la AECI.

Programa ALFA: se trabajó en dos redes de docencia que financia la Unión Europea y que permiten la formación de recursos humanos en el área de informática.

En el marco de un Programa de Capacitación del Personal de las Oficinas de Relaciones Internacionales (ORI's) impulsado por la RedCIUN, personal de la Oficina realizó una pasantía de 8 meses en la Dirección de Relaciones Internacionales de la Universidad de La Laguna – Tenerife-España.

Se realizó la gestión de trámites y cuenta bancaria para que Fogarty International Center –National Institutes of Health (NIH) - depositara en la UNSL los fondos (U\$S 50.000) del Proyecto que fue otorgado a la Dra. Ana C. Anzulovich.

Permanentemente, desde la OCC se difundieron y gestionaron becas en el ámbito de la cooperación internacional para alumnos, docentes y graduados de la UNSL, cuyas convocatorias provienen de Cancillería Argentina, Unión Europea, MECyT, RedCIUN, SECYT, OEA y organismos internacionales de cooperación.

Anualmente se trabajó en la difusión, gestión y preselección de solicitudes de:

- becas de posgrado de la Fundación Carolina y FULBRIGHT, entre otras. Los becarios de estos organismos a partir de 2004 fueron: Lic. Liliana Guzman (FCH), Dr. Ariel Ortiz Suarez (FCFMyN), Dr. Eduardo Borkowsky (FQByF), Dra. Silvia Varas (FQByF), Lic. Sergio Ferrero (FCFMyN), Soledad Cerutti (FQByF).
- becas de grado de la Fundación YPF (otorga cada año, 5 becas para completar su carrera, a alumnos de la UNSL), del Servicio Alemán de Intercambio Académico (DAAD) 4 alumnos de la FICES participan del programa de becas para alumnos de Ingeniería y de la Università per Stranieri di Perugia (son beneficiarios 3 alumnos de la UNSL por año)

Participación en:

- Las II y III Jornadas de Encuentro entre Universidades Argentinas y Chilenas en Santiago de Chile.
- Primer Encuentro de Responsables de Cooperación Internacional de las universidades del MERCOSUR, Chile, Bolivia y Venezuela organizado por a RedCIUN

Programa de Promoción de la Universidad Argentina: desde su creación en noviembre de 2006, se trabajó en la coordinación del Programa en la UNSL; en la Primer convocatoria (noviembre 2006) se presentó el Proyecto de Vinculación Internacional a la convocatoria Proyectos de Fortalecimiento de las Áreas de Relaciones Internacionales de las UUNN, que fue aprobado con un financiamiento de \$46.000- y 2 proyectos a la convocatoria Fortalecimiento de Redes Interuniversitarias que fueron aprobados con un fianaciamiento que es suma es \$32.170-; en la segunda fase (marzo 2007) a la

convocatoria Proyectos de Misiones Universitarias al Extranjero se presentaron 4 proyectos de los cuales se aprobaron 3, de los que a su vez dos están dirigidos por docentes de la UNSL y en la convocatoria Un Puente Universidad-Sociedad aprobaron 3 proyectos con un financiamiento de \$71.500-